

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 y 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por mezas, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Sr. Director de LA LUCHA.

Llagostera 8 de julio de 1877.

Muy señor mio: Suplico á V. la insercion de las siguientes líneas en las columnas de su digno periódico, anticipándole las gracias su atento seguro afectísimo q. b. s. m.,

Francisco de P. Franqueza.

Aunque tarde, como me sucede muchas veces con el recibo de los escritos que publica el señor Trinchera, ha venido á mis manos el folleto ó libelo que, con la fecha de 20 de mayo último ha dado á luz el indicado señor.

No es posible estampar en menos palabras mayor número de inexactitudes é inconveniencias, ni hay que envidiar al señor de Trinchera la lógica y el especial estilo de que hace gala en su incalificable escrito.

En mi último artículo publicado en las columnas de LA LUCHA, me propuse abandonar á ese buen señor en la gloriosa senda que se ha trazado, y llevando hoy mas que nunca á efecto mi resolución, no intento contestar á sus ataques personales, tomando únicamente la pluma por última vez para devolvérselos del modo con que debe hacerlo el que en algo estima su dignidad. Ni por educación, ni por carácter, ni por mis antecedentes puedo obrar de otro modo. Hay además ciertas ofensas que no se contestan por medio de la prensa.

Supone el señor Trinchera que de mi han partido las provocaciones. Lean nuevamente nuestros escritos los que han seguido el curso de nuestra polémica; desde que me endilgó sus primeros piropos en su primer folleto del 11 de enero, y juzguen quién ha sido el provocador y quién ha venido mortificando á quien con alusiones que no quiero repetir, porque á ello se resiste mi propio decoro que no está tan *manoseado* como afirma el señor Trinchera.

Concluyo manifestando, que me hallo en el caso de calificar de errores (no diré falsedades, que esto es demasiado tabernario) las afirmaciones del último folleto del Sr. Trinchera, como pudiera probarlo si nuestra polémica hubiera tomado otro sesgo.

Para publicar su última obra, dice; que ha creído tener que ceder á las instancias de amigos que no sabe si lo son suyos ó míos. Desde luego puedo asegurar que ninguno de mis amigos (y es dudoso que muchos de los suyos) hayan podido aconsejar á dicho señor la publicacion de semejante libelo. Tengo de mis amigos formado mejor concepto para creerles capaces de incurrir en semejante ligereza. Otro consejo hubieran dado al señor de Trinchera, que es el que yo le daría si tuviera dos condiciones que me faltan, esto es: ser médico y tener alguna autoridad sobre él.

Francisco de P. Franqueza.

Seccion Oficial.

Ministerio de Hacienda.—Real orden fecha 2 resolviendo que la direccion del Tesoro disponga lo conveniente para que se admitan á reconocimiento desde el 9 de este mes en la Tesorería Central y administraciones económicas de las provincias los bonos del Tesoro de la primera y segunda emision, cuyo cupon 17.º y 16.º respectivamente ha vencido en 30 de junio último; limitándose la presentacion en las administraciones económicas al plazo que determine el director del

ramo. El sorteo para regularizar el pago en su dia de dichos cupones tendrá lugar separadamente para cada emision el último dia de este mes.

Otra ley del mismo ministerio, fecha 6, concediendo al presupuesto corriente de gastos del ministerio de Fomento, con aplicacion al cap. 26, art. 1.º, Obras nuevas de carreteras, un suplemento de crédito de 2 millones 600.000 pesetas, y transfiriendo al mismo capitulo 2.665.000, que que se deducen 45 mil del 24 de la misma seccion. Personal de obras públicas; 140 del 31 de la misma. Material de las divisiones hidrológicas; 2.055.000 del 33 de la misma. Material de puertos, y 425 mil del 34 de la misma seccion, Material de construcciones civiles.

Extranjero.

Bruselas, 6.—El general americano Grant ha llegado aquí procedente de Inglaterra.

Londres, 7.—Continuando en la Cámara de los comunes el debate sobre la cuestion de Oriente, el diputado de oposicion, Lavson, ha sostenido que el envío de la escuadra inglesa á las aguas de Besica, debia interpretarse como una amenaza del gobierno inglés ó como un proyecto de tentativa de intervencion en la guerra actual.

El ministro Northcote ha negado terminantemente el fundamento de la suposicion del orador, asegurando que el envío de la escuadra británica á dicho puerto, no significaba ni una amenaza ni siquiera una advertencia del gobierno inglés.

Ha terminado declarando que Inglaterra no se separará de la conducta que se ha propuesto seguir observando la neutralidad más completa.

Paris 8.—De Roma desmienten la noticia del fallecimiento del Papa.

Dicen de Berlin que Bismark recibió en Varzin al embajador inglés.

En Bruselas la Cámara votó una ley sobre fraudes electorales.

«Paris 15 de junio.—A las cuatro de la tarde salieron ayer para Alemania, pasando por Strasburgo, los señores Ruiz Zorrilla, Muñoz y Lagunero. Los tres habian sido sacados de sus calabozos respectivos á la una de la tarde. El Sr. Ruiz Zorrilla, acompañado por dos agentes de policía, que tenian orden de no perderle de vista ni un segundo, fué á su domicilio, calle de Bermouilli, núm. 11. Los señores Lagunero y Muñoz fueron igualmente acompañados de dos agentes cada uno, al hotel del Calvados, calle de Amsterdam, núm. 20.

Estos viajes tuvieron por objeto facilitar á dichos señores la confeccion de sus equipajes. La permanencia de los señores Lagunero y Muñoz en el hotel, no dió lugar á incidente alguno. La del Sr. Ruiz Zorrilla en su caso dió ocasion á que acudieran á ella los señores Fantony,

Gamero y Garrido.

A las tres salió el Sr. Zorrilla de su casa, acompañado tan solo de su esposa, que saldrá en esta semana para reunirse con su marido.

No se autorizó á ninguno de sus amigos para acompañar al Sr. Zorrilla á la estacion.

A las tres y media llegó á la estacion del Este el Sr. Zorrilla, momentos despues que los señores Lagunero y Muñoz. Cuatro agentes tomaron asiento en el coche de primera que escogieron los tres viajeros y sobre cuya portezuela se puso tarjeta de *Reservado*, y á las cuatro en punto segun dejo dicho, salió el tren que los conducia para Espernay, Chalons y Strasburgo.

Estos señores han elegido Alemania como el país, á cuya frontera deseaban ser conducidos, porque la prefectura de policía no les dió á escoger sino Alemania ó Bélgica.

El Sr. Muñoz que ha sido espulsado, es un rico propietario andaluz, segun creo, que fué diputado en las Cortes del 73 y que apenas habla francés.

Segun datos suministrados por la prefectura de policía, son pocos los papeles y documentos cogidos á los tres espulsados.

Al despedirse de sus correligionarios el Sr. Ruiz Zorrilla les anunció que publicaria cuanto antes un folleto en el que daria minuciosas esplicaciones sobre las causas de su prision.»

GUERRA DE ORIENTE.

Londres, 8.—Los despachos de origen turco aseguran que la insurreccion del Cáucaso contra la dominacion rusa ha tomado grandes proporciones.

—Están para terminarse las excelentes fortificaciones de Andrinópolis, sofía y otros puntos, además de las muy importantes que se construyen en el mar Negro y en el de Mármara, complementando las de Constantinopla.

Viena, 8.—Los rusos organizan ayuntamientos compuestos de cristianos en todos los puntos de la Bulgaria que ocupan.

Los periódicos rusos dicen que las tropas del czar son acogidas con grande entusiasmo por los búlgaros. Le legion de búlgaros, que engruesa cada dia con nuevos voluntarios, forma parte del cuerpo de ejército que marcha sobre los Balkanes.

El czar continúa en Zimniza inspeccionando las tropas que pasan el Danubio.

Paris 8.—Las fuerzas que ocupaban el Montenegro se concentran en Vidin. Continúa el bombardeo de Nicópolis.

Los turcos se hallan á cinco horas de Kars.

No se ha confirmado la noticia de que la Armenia haya sido evacuada por los rusos.

Dicen de Erzerum que ha llegado á Alexandropolis el archiduque Miguel.

Continúa el bombardeo de Kars.

M. Layard, embajador inglés, ha pedido al sultan proteccion para los cristianos y la peticion ha sido atendida.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 6 de julio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi apreciable compañero: Varios periódicos han dado como acordado en definitiva el retraimiento de los constitucionales, mas hoy he tenido ocasion de oír á un impoiantísimo hombre de esta procedencia que hablando del asunto decia, que semejantes rumores no son nada mas que el eco de unos cuantos señores que, desde que dió principio la presente legislatura, se manifestaron ardientemente partidarios de la iniciada solucion, y que desde entonces han venido trabajando en dicho sentido y sin conseguir grandes resultados, por que los que entonces sostuvieron y combatieron el retraimiento, lo combaten hoy con tanta ó mayor energia que entonces; y esa profunda disidencia ha hecho que la Junta directiva haya dejado para los primeros dias de Otoño la resolucion del asunto, para dar tiempo á que la cosa se medite y no proceder con una ligereza que pudiera acarrear graves complicaciones para el porvenir de dicho partido.

En la primera quincena de Agosto serán llamados los quintos sorteados para la Habana, á fin de proceder á su organizacion y envio á su destino en los primeros dias de Setiembre.

En la semana próxima parece que empezará á expedirse licencias ilimitadas á los soldados de la quinta de 1874, que aun permanecen en activo servicio.

Un telegrama particular recibido esta tarde anuncia la llegada á territorio alemán de los Sres. Ruiz Zorrilla, Lagunero y Muñoz, los que permanecerán por ahora en aquel imperio, y para el Otoño se trasladarán á Suiza, á fin de pasar el invierno.

Los amigos del Sr. Posada Herrera aseguran que este tiene dispuesto su viaje para el 16 del corriente.

A pesar de los repetidos anuncios de crisis ministerial, es lo cierto que no habrá nada, en concepto de personas competentes, y que el gabinete, tal y como está constituido, volverá á presentarse á las Cortes en la próxima legislatura.

El diputado Sr. Bugallal ha hablado en la sesion del Congreso en contra del dictámen de la comision mixta sobre el presupuesto del ministerio de la Gobernacion. El orador de la mayoría ha pronunciado un discurso de regulares dimensiones, sin que haya sido tan enérgico como lo que se creia; pero á pesar de esto los ministeriales han quedado poco satisfechos de la peroracion del fiscal del tribunal Supremo de Justicia á quien alguno de sus correligionarios le hacia varios cargos por la actitud en que se ha colocado y que

califican de injusta.

Acentúase la noticia del nombramiento de D. Fernando Primo de Rivera para capitán general de Puerto-Rico, y de D. Eulogio Despujols para el mando del distrito de Castilla la Nueva, pero nada hay hecho aun.

Aparte del incidente provocado por el Sr. Bugallal, el día ha dado muy poco de sí en materia de política, y por ello hago punto final.

El corresponsal.

Madrid 7 de julio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi estimado compañero: Los cuatro diputados de la minoría constitucional del Congreso que han de tomar parte en la discusión de la información parlamentaria, sobre los abusos que se dice, cometidos en la dirección general del Tesoro, que ha dado principio en la sesión de hoy, tuvieron esta mañana una entrevista con su jefe el señor don Práxedes Mateo Sagasta, para acordar en definitiva los términos en que habrán de proceder en la cuestión. A juicio de quien presume conocer dicho acuerdo, los cuatro individuos que tienen la representación de dicha minoría, se limitarán á defender su administración de los cargos que la comisión de información parlamentaria parece que ha consignado en su memoria, para lo cual tienen reunidos todos los datos que pueden conducir muy bien al esclarecimiento de los hechos denunciados. También se dice que no sería difícil que, en el curso de la discusión, se establecieran comparaciones y se adugieran citas que dieran por resultado el conocimiento de los sucesos de la misma ó pareciera índole, que diera mayor importancia á la cuestión que está sobre el tapete. La concurrencia en las tribunas es muy numerosa y los pasillos del Congreso se ven muy favorecidos por los aficionados á esta clase de acontecimientos. También algunos individuos del cuerpo diplomático extranjero han asistido á la tribuna. Antes de empezar la sesión, los señores Echegaray y Castelar han conferenciado brevemente. Con este motivo se ha dicho, que el eminente orador republicano terciará en el debate.

Los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación, visitaron á las doce la mañana al señor Cánovas con quien conversaron sobre el incidente ocurrido en la sesión de ayer que, á pesar de lo dicho por un diario, no ha producido la dimisión del señor Bugallal, fiscal del Tribunal Supremo.

Desde ayer, la candidatura del marques de Orovio para el cargo de gobernador del Banco de España, ha ganado tanto terreno como ha perdido la del señor Elduayen, el cual se asegura que ha roto por completo con el ministerio para no volver á admitir negociaciones de reconciliación si se intentaran, como sucedió en otra ocasión no lejana.

El relevo ofrece alguna dificultad, porque dos de los individuos del gabinete consideran que la causa que se alegó, no es suficientemente bastante para tomar una medida como la que se ha iniciado con un correligionario de siempre, que tan buenos servicios ha prestado á los principios políticos representado por el presidente del Consejo á que pertenece y que, en su concepto, el dictamen tiende á menoscabar los derechos del Congreso, razón por la que se creyó en el caso de impugnar dicho dictamen, declarando que no por esto debía entenderse que se separaba del campo ministerial.

El diputado radical señor Eche-

garay, que empezó su peroración al abrirse la sesión, continuaba á las seis y media en el uso de la palabra defendiendo á su partido de los cargos que le resultan de la información parlamentaria.

La sección económica del Congreso que va reuniendo la representación de las ligas de contribuyentes, recibe cada día noticias circunstanciadas del verdadero estado de las clases contribuyentes y de sus aspiraciones que, como puede V. comprender, están reducidas á que se disminuyan los cargos que pesan sobre ellas. Dichas asociaciones, parece que están resueltas á ponerse de perfecto acuerdo, para que el día en que se hagan elecciones generales presenten cada uno su candidato independiente, para que en las Cortes defiendan sus intereses prescindiendo de toda bandera política.

A la hora de cerrar esta carta, nada más ocurre.

El corresponsal.

Gacetilla General.

El sábado se dió el nuevo curso á las aguas del río Güell, haciéndolas pasar por la regata central abierta en todo el trayecto de lo que ha de constituir su cauce, pero mal calculado el nivel de dicha regata, resultó que el agua, por falta del correspondiente declive del piso, no tuvo salida y, embalsándose, se esparramó por toda la extensión de lo que ha de ser cauce, destruyendo alguna parte de las obras de defensa empezadas en ambas paredes que sirven de dique al lecho del río.

Conocido el defecto fué cosa sencilla remediarlo, lo cual se verificó sobre la marcha.

—Ha tomado posesión del cargo de oficial 1.º del gobierno civil de Zaragoza, nuestro particular amigo don Juan Gomez, empleado que ha sido en esta Administración económica por espacio de muchos años.

—Dentro de breves días se procederá por la Administración económica de la provincia al reparto á domicilio de las cédulas de empadronamiento entre aquellas personas que, obligadas por la ley á adquirir dicho documento oportunamente, han dejado de proveerse del mismo.

—Terminado enteramente el puente de hierro del ferro-carril sobre el Oñar, ayer continuó la curiosa operación de su arrastre.

—Vuelven algunos estancos á carecer de cédulas personales y á sentir el público las molestias consiguientes á esta falta.

—Gracias á la actividad del presidente de la Comisión municipal de la Dehesa, á pesar de la transformación que en menos de veinticuatro horas sufrió el cauce del río Güell, el domingo se hallaba ya colocado en aquel sitio un cómodo paso provisional para facilitar el ingreso del público en la alameda.

—El domingo se presentó por primera vez en nuestro coliseo el joven Enrique Frizzo. A escepcion de siete palcos de primer piso que estaban vacíos, todas las demás localidades se hallaban ocupadas. Es singular que solo ciertos espectadores tengan el privilegio de llenar de bote en bote nuestro teatro, siendo ello más de notar, tratándose de una estación que tan poco convida á los pasa tiempos que no sean al aire libre.

El señor Frizzo se hizo aplaudir mercedamente en cuantas suertes ejecutó, y muy especialmente en las llamadas *Teorías nuevas* y *Agua en el aire*.

El señor Frizzo es un prestidigitador notable, escamotea con una ligereza superior á todo encomio,

sabe presentar las suertes y ejecutarlas, sobre todo, con una habilidad y limpieza extraordinarias.

En cuanto á la *Ciencia de la memoria*, en donde el señor Frizzo hace gala de su prodigiosa retentiva, no hay para que decir que el auditorio quedó maravillado de la privilegiada facultad de ese joven y que le colmó de nutridos aplausos.

Dicha suerte, experimento ó estudio, llámese como se quiera, consiste en repartir entre el público unas targetas que van numeradas desde el número 1 al 50, en cada uno de cuyos números escribe el espectador un nombre propio ó genérico, ó una palabra cualquiera.

Frizzo pide, por orden numérico de menor á mayor, al encargado de recoger las targetas, la lectura de los nombres que en las mismas se han estampado, y, enseguida, por el mismo orden correlativo, los repite Frizzo sin incurrir en la menor equivocación.

Y no solamente los repite por su orden riguroso, sino por el que el público desea, ya dándole el número para que cite el nombre que le corresponde, ya el nombre para que designe el número que tiene.

Por lo que se refiere á los *Misterios Americanos*, si bien no dejan de ser curiosos, sus ejercicios se repiten con insignificantes variantes demasiado número de veces, y resultan monótonos.

En suma, el caballero Frizzo no defraudó las esperanzas del público, que salió del teatro muy complacido, ni ha desmentido la justa fama de que ha venido precedido.

—El 6 fué aprobado sin discusión en el Congreso el proyecto de ley de propiedad literaria que concede á los autores la propiedad de sus obras durante su vida, propiedad trasmisible á sus hijos y herederos por espacio de 80 años.

El proyecto pasará al Senado inmediatamente, á fin de que sea ley antes de terminar las sesiones.

—Ha quedado terminada la escalera de mampostería que, por la parte de Sta. Clara, ha de dar acceso al puente de hierro sobre el Oñar, y según parece, el pavimento de dicho puente se dará mañana por concluido, abriéndose al tránsito público.

—Uno de los días de la semana pasada se cometió un robo en una casa del pueblo de Amer. El número de ladrones que lo llevaron á cabo parece que se elevaba á cuatro, sin que sepamos si á estas horas habrán caído en poder de la guardia civil que, seguidamente después del suceso, emprendió sus pesquisas para dar con los autores del delito.

—Ha empezado ya la instrucción de los quintos que llegaron el jueves último y que han sido incorporados al Regimiento de Almansa, de guarnición en esta plaza. A escepcion de algunos pocos, todos los demás van ya perfectamente uniformados.

—Un panadero de Sevilla ha introducido el sistema de elaborar pan con agua del mar. Este pan según informes facultativos, conviene á los niños de imperfecto desarrollo y á las personas cuyos padecimientos requieren el uso terapéutico de los cloruros alcalinos.

—Por la Comisaría de guerra de esta plaza se ha de proceder á la venta en pública subasta, de 5.991 kilogramos 634 gramos de carbon y 4.066 kilogramos 800 gramos de paja larga propia para rellenar jergones, que existe en la suprimida factoría de la villa de Olot; admitiéndose en la propia comisaría hasta las 12 del día de mañana, las proposiciones de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.

—El domingo un caballo se desbocó en la Dehesa, siendo verdaderamente providencial que no ocurriera desgracia alguna, habiendo recorrido el ciego animal en su feroz carrera, los jardines de la alameda donde pudo ser detenido.

—Por los albañiles municipales se repararon anteayer las desigualdades que ofrecía el piso de los arcos de la plaza de las Coles.

—Ha sido nombrado oficial segundo de esta administración principal de correos, D. Federico Dalmau, que venia desempeñando ya el cargo de aspirante primero.

Le felicitamos.

—Ayer llegó el material del puente de hierro sobre el Oñar, que ha de sustituir al viejo de S. Agustín.

—Fueron muchísimas las personas que la tarde de ayer se trasladaron al vecino pueblo de Sta. Eugenia, que celebraba la fiesta por medio de *sardanas*.

—En la sección extranjera encontrarán nuestros lectores detalles referentes á la expulsión de Francia y salida de la capital de esa nación, de los señores Ruiz Zorrilla, Lagunero y Muñoz.

—Nuestro ayuntamiento ha acordado sea el encarnado el color del puente de hierro sobre el Oñar, respetando así la tradición de *Palancas vermellas*, con que se vienen designando por el público cuantos puentes se han sucedido en aquel punto, aun cuando su color haya sido verde ó amarillo.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la REVALENTA ARABIGA.

—Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castilejar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Sr. A. Brunelieri, presbitero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.478.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión, J. Comparé, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálculos de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encojimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.—Doctor Rod. Wurzer.—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *bizcochos* de *Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta* al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, droguería; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 121

Correo de Madrid.

Correo del 6.

Las fuerzas que en el mes de

agosto se embarcarán para la isla de Cuba, serán en número de 15 mil hombres.

—No es seguro todavía el día en que saldrá de Madrid la ex-emperatriz Eugenia; y antes de abandonar á España visitará algunos de nuestros puertos.

Correo del 7 de julio.

Parece que la última sesión de este período legislativo, será la del jueves próximo.

—El arreglo del personal provincial de hacienda está ultimado y probablemente mañana lo firmará el señor Barzanallana. Son muy pocas las cesantías que resultan.

—Ha pasado al senado para su discusión el proyecto de ley aprobado por el Congreso autorizando al gobierno para plantear las leyes municipal y provincial.

—El lunes se votará definitivamente el dictamen de la comisión mixta sobre el presupuesto parcial de Gobernación.

—Según despacho de la Habana que publican los periódicos de Nueva-York recibidos ayer, el gobierno superior de la Isla ha dado un decreto permitiendo la libre introducción del ganado y caballos de Puerto-Rico, y reduciendo á la mitad el derecho sobre los mismos animales procedentes de puertos extranjeros. El decreto estará vigente durante 6 meses.

Correo del 8.

En la tercera decena del presente mes se verá el consejo de guerra la causa seguida por la conspiración últimamente descubierta.

—La comisión que entiende en el proyecto de ley sobre el fuero de guerra, se propone dar dictamen antes de que termine el período actual de Cortes.

Sección Bibliográfica.

El número 27 del notable semanario *La Salud* que, con tanta aceptación publica en Barcelona el doctor Letamendi, contiene el siguiente sumario:

Sección II. Higiene crítica.—Ventajas higiénicas de la carne de caballo. La leche y la fiebre tifoidea. Remedio infalible para curar «cito tu-

to en jucunde» uno de los males mas terribles que á la pobre humanidad aquejan.—Sección III. Economía, higiene y medicina domésticas. ¡Cuidado con los cabellos! ¡Cuidado con las agujas!—Sección V. Estafeta de la salud. Noticias universales. Noticias nacionales. Noticias locales.—Sección VII. Bibliografía.—Sección VIII. Estadística. Asilo para los desamparados. Los sastres ingleses.—Sección IX. Pasos de la ciencia. La higiene en el teatro. Conservación de las maderas.—Un poco de buen humor, por vía de postre higiénico.

—El sumario que á continuación publicamos, pertenece al número 10 del popular periódico, que dedicado á los sastres, vé la luz pública en Barcelona, bajo la dirección de don Benito Escaler:

Revista de Barcelona, por D. M. B.—Descripción de la plantilla por don Vicente Leon y por don Benito Escaler.—Descripción del figurin, por don Benito Escaler.—Sección oficial de *La Confianza*.—La mantilla, por Francisco Gras.—Variedades, por R. E.—Correspondencia particular de *La Moda Española Ilustrada*, por la administración. Sección de anuncios.

Acompaña este número una gran lámina de figurines y una plantilla.

—Hemos recibido el cuaderno quinto de la conocida novela *La Bandera de la muerte*, debida á la pluma de don Victor Balaguer y que con tanta aceptación está publicando el activo editor barcelonés don Salvador Manero.

—Hemos recibido el tomo 1.º de la popular novela de Paul de Kock titulada *El Amante tímido* y que, como las anteriores, acaba de publicar el activo editor de Barcelona don Salvador Manero.

El precio de ese tomo como el de todos es una peseta.

Provincias.

Ha sido nombrado hijo adoptivo de Zaragoza, el arzobispo de aquella diócesis.

—En Algeciras, cerca de Punta de Carnero, un carabinero ha matado á otro disparándole un tiro. El agre-

sor se presentó á la autoridad.

—Ha sido ejecutado en Castuera el reo Gabriel Pajuelo, de 37 años, manifestando la mayor serenidad en los últimos momentos de su vida, después de haber comido varias veces y dormido tranquilamente en la capilla.

—El 5 en Valladolid, fué estraido de las aguas del canal de Castilla, á 1 kilómetro del muelle, el cadáver de un hombre ahogado.

—El día 2 en Manresa ocurrió una especie de motin contra el impuesto de consumos. Muchas mujeres se reunieron en la plaza mayor y trataron de penetrar en las Casas Consistoriales á viva fuerza; pero se lo impidieron los agentes de la autoridad. Entonces se desahogaron gritando y promoviendo una algarabía infernal que alarmó á la población y ocasionó el cierre de tiendas. Fueron luego á casa del alcalde, á quien no hallaron, y la emprendieron á pedradas con los cristales y á hachazos con las panaderías, hasta que la fuerza del ejército despejó la plaza y detuvo algunas mujeres.

—Dicen de Vergara, que, autorizado el ayuntamiento por la diputación de la provincia para que proceda al reparto de una contribución fogueral con destino á la liberación de los quintos que corresponden á dicha villa, incluye también en el reparto á los que fueron voluntarios liberales en la pasada guerra, no obstante hallarse exentos de quintas según dispone la ley de 21 de julio de 1876 y tener solicitada en su virtud la exención del servicio.

Variedades.

Un crimen espantoso cometido en Marsella, ocupaba estos días la atención de los tribunales franceses.

Un empleado en librería, Leon Vitalis, encontró excelente acogida cerca de la viuda Boyer, que con su hija Maria tenia abierta en Marsella una tienda de sedas.

Las relaciones de Vitalis con la viuda se enfriaron muy pronto, por no mostrarse esta todo lo dádívosa que pretendía aquel. Vitalis, que habia inspirado una pasión muy viva á Maria, le propuso dessembarazarse de su madre. La hija consintió en ello.

El 19 de mayo, á las dos de la tarde, Vitalis derribó á la viuda de un puñetazo,

mientras Maria cerraba la puerta de la tienda.

La viuda acribillada de golpes y de heridas hechas con un cuchillo de mesa, se defendió con energía, á pesar de los golpes y patadas con que su hija procuraba vencer su resistencia ayudando á Vitalis á asesinar á su madre. Maria fué quien trajo á Vitalis, á petición de este, un cuchillo de los que se emplean para cortar el queso de Gruyere, cuya aguda hoja determinó la muerte de la infeliz viuda.

Vitalis y Maria cortaron el cadáver en pedazos, yendo á enterrar los restos en un hoyo de la playa. Al regresar al domicilio de su madre, Maria se entregó á Vitalis.

Estas son las dos fieras que juzgan en la actualidad los asises de Aix.

FERRO CARRILES
DE BARCELONA Á GERONA Y VICE-VERSA.
Hora de entrada y salida
de los trenes desde el 8 de mayo.

SALIDAS.
Primero: 4'38 mañana.—Segundo: 11'47 tarde.—Tercero, 4'2 idem.

ENTRADAS.
Primero: 9'46 mañana.—Segundo, 3'2 tarde.—Tercero, 7'6 idem.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY.—Stos. Pio I papa y mr. y Abundió pbro.

SANTO de MAÑANA.—Stos. Juan Guab. ab., Félix y Nabor mrs.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 8.—La comisión mixta ha modificado el dictamen del proyecto sobre la ley electoral aprobado por el Senado.

Madrid, 9.—Asegúrase que los centralistas desisten de provocar un debate sobre la política ministerial.

En el Congreso el general Salamanca pide los documentos referentes á la guerra de Cuba.

Contestale el general Ceballos diciéndole considera anti-patriótico provocar tal debate, y asegure que la campaña de la isla toca á su término.

Insiste el general Salamanca apoyando estensamente la proposición.

Contéstale el ministro de Ultramar.

A pesar de negarlo el *Diario Español* ha sido aceptada la dimisión del Sr. Barzanallana. Iddicase varios candidatos para sustituirle.

Gerona: Imp. de LA LUCHA.

sillas junto á los novios, y todos juntos, con las manos entrelazadas y abrazándose mutuamente, habian empezado una interminable conversacion sobre la dichosa existencia que aguardaba á los dos jóvenes, sobre el casamiento, sobre el arreglo de la casa, sobre esto y aquello, y en fin, sobre las mil tonterías y frioleras que son para jóvenes y cándidos corazones como las primeras flores de la dicha.

Durante este tiempo los dos padres estaban ocupados en arreglar un poco la parte material del próximo matrimonio. No tardaron sin duda en ponerse de acuerdo, porque el señor Wouters se acercó á los novios y les dijo:

—Escuchad, hijos míos, lo que hemos resuelto. En estos tiempos de incertidumbre, hay que procurar aprovechar la dicha cuando se presenta. Vamos á mirar de reunir los papeles necesarios y hacer publicar las amonestaciones. Dentro de un mes estareis casados. En el espacio de cuatro semanas no podriais arreglar una casa; pero he encontrado un medio para salvar el obstáculo. Mi quinta de Boendale está ricamente adornada con bellos muebles, y provista de todos los utensilios necesarios. Hay al mismo tiempo vinos escogidos en la bodega. Pues bien; desde el día de vues-

la buena, de la pobre Verónica. Pensar en que puede ponerse enferma y morir! Oh! este pensamiento me vuelve loco.

—Silencio! exclamó la señora Christiaans, pronto vamos á saberlo, puesto que me parece que oigo á tu padre.

El joven se levantó temblando de temor y de esperanza. Oía en el vestibulo un rumor extraño, en medio del cual creía distinguir, no tan solo la voz de su padre, sino también la de Verónica.

Se engañaba? Qué podia significar la visita de su amiga? Su corazón se puso á latir con fuerza, y estaba conmovido de tal modo, que tuvo que apoyarse en el respaldo de una silla para no caer.

La puerta se abrió bruscamente. El doctor corrió hácia su hijo con los brazos abiertos; le abrazó y exclamó con alegría:

—Bernardo, Bernardo, dá gracias á Dios y alégrate. Verónica será tu esposa.

El joven se deshizo en lágrimas, y abrazó á su padre con efusion, balbuceando palabras confusas de agradecimiento y de amor.

Detrás del doctor, entraron también el señor Wouters y su hija. Esta se habia precipitado hácia la señora Christiaans, y dando un grito

Anuncios.

PÉRDIDA. --- En el pueblo de Sarriá entre 9 y 10 de la noche del día 8 se extravió una vaca.

El que la haya recogido y quiera entregarla al alcalde primero del mismo pueblo no le faltará una buena gratificación. 1-2

Ha llegado á esta capital el viajante de uno de los mejores talleres de platería y joyería de Barcelona, y ofrece á este inteligente público un elegante y variado surtido de géneros á precios verdaderamente económicos.

También compra toda clase de alhajas de oro y plata ya sean antiguas ó deterioradas.

Hasta el día 13 de doce á tres en la fonda de España. 1-2

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA,

Periódico de señoras y señoritas.

Esté periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes.

Los representantes en esta capital de pos señores A. de Carlos é hijo, de Madrid son don Vicente Dorca, y señores Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

Se vende una acre-ditada tienda de quincalla y otros géneros, situada en el punto más céntrico y de mas concurrencia de esta ciudad.

Darán esplicaciones plaza de las Cóles número 34.

Únicamente se tratará con los interesados. 4-4

Ganga. --- Con condiciones ventajosísimas: se vende el Café del ODEON, con todos sus

muebles y efectos, en junto ó por separado, á voluntad del comprador.

Para mas detalles dirigir e al dueño del establecimiento. ---4

Almacén de Sal, en la villa de Rosas.

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Don Vicente Cardona (Patrón Vicens). Ofrece al público dicho género á los precios siguientes:

Sal roja, color claro, muy limpia, granada de la fábrica de Torremitjá, de primera clase á 5 rs. y 17 ms., quintales 4478 quin tales.

Blanca, granada, de primera clase, de la misma fábrica, 2644 quintales á 6 reales quintales.

NOTA.—Los compradores en cantidad mayor de mil quintales, tendrán una rebaja de un cuartillo por quintal. ---6

GUERRA á FEBO.

TRASPARENTES.

TRASPARENTES-TRASPARENTES

Si quereis preservar las habitaciones de los abrasados rayos solares, embelleciéndolas al propio tiempo, acudid al taller de

DON SALVIO CAMÓS

calle de Herrerías Viejas, n.º 4, piso 2.º donde encontrareis un inmenso y variado surtido de transparentes adaptables á todos los gustos, desde los mas raros y caprichosos á los mas graves y severos, y al alcance de todas las fortunas, desde los precios mas ínfimos para arriba 12-12

LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

(Canadian Mollen Coffe)

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—

El CAFÉ Mollen del CANADÁ, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzalez y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO,

Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 11

ACEITE

DE RICADOS DE BAGALAO

Puro y Ferruginoso.

EMULSIONADO CON PANCREATINA, POR I. CERA.

Olor grato y gusto agradable propio para tomarlo los niños á quienes tanto repugna por su sabor, aventajándole al comun por la adición de la PANCREATINA, que lo hace sumamente asimilable, conociéndose en poco tiempo sus efectos.

—DEPÓSITO GENERAL EN BARCELONA—

Botica Central, Plaza del Pino, 6 y Beato Oriol, 1.—En Gerona farmacia de Garriga. 5

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 s^emanas queda la máquina pagada.

¡¡ FAMILIAS É INDUSTRIALES !! esta es la única ocasion que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantía veinte años.— Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputacion que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitucion, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

de triunfo, le había tendido los brazos al redor del cuello, y la abrazaba con efusion, repitiendo con amor el dulce nombre de madre. Dió igualmente el abrazo fraternal á la pequeña Catalina.

Bernardo se separó con violencia de los brazos.

—Verónica, Verónica!

—Bernardo, Bernardo! exclamó ella dirigiéndose hácia el centro del salon. Ah! estoy loca de alegría! Nuestra dulce esperanza se vá á realizar. Cuán bueno es el cielo para con nosotros!

Ambos hicieron un movimiento como para abrazarse... pero un sentimiento de pudor retuvo á la jóven. Tomó las manos de su novio, las estrechó fuertemente y le miró en silencio. Su alma se difundia en sus ojos, y las miradas que cambiaban decian mas que largos discursos.

—El señor Wouters, por lo comun tan frío é insensible á las cosas del corazon, se sentia profundamente conmovido al ver la extrema alegría de todos los circunstantes. Esta emocion le estorbaba. Para ocultarla, y para aparecer sereno, se acercó á los dos jóvenes y exclamó riendo:

—Rayos y truenos! cómo es que permanecéis aquí mirándoos mutuamente y como si dudáseis de vuestra dicha? Vamos, Bernardo, mostrad mas confianza. Mi buena Verónica será vuestra esposa dentro de algunas semanas. Dádle á lo menos el beso de desposorio.

Y riendo les colocó el uno en brazos del otro, y batió palmas, cuando les vió, dichosos y trémulos, cambiar el primer beso.

—Qué es esto? murmuró; vamos á llorar ahora, hijos?

Lágrimas de ternura habian saltado al mismo tiempo de los ojos de Bernardo y de Verónica, y el jóven, estaba impresionado de tal modo por esta dicha inesperada, que fué vacilando hácia una silla, en que se dejó caer. Ella, tambien casi desfallecida, se sentó junto á él y le tomó la mano en silencio.

Sus lágrimas dieron envidia de llorar á sus padres,..... y pronto no se vió mas que llanto entre esta dichosa familia. Hasta el frío negociante se frotaba los ojos.

Sin embargo, este estado no duró largo tiempo. Una sonrisa se dibujó bajo las lágrimas, y luego se entregaron todos á la dicha de que rebosaba su corazon.

La madre y la hermana habian acercado sus